

**Nombre de la alumna: Andrea Dolores Aguilar Calvo**

**Nombre del profesor: Jorge Enrique  
Albores Aguilar**

**Nombre del trabajo: cuadro sinóptico**

**Materia: Legislación en salud y enfermería**

**Grado: 8 cuatrimestre**

**Grupo: "A"**

**UNIDAD I**  
**LA PROFESION DE ENFERMERIA**

**1.2. Características de una profesión. Aplicación a la enfermería**

La profesionalización se entiende desde dos vertientes

- El esfuerzo organizado
- El esfuerzo sistemático

De los miembros de la profesión (Colegios, Asociaciones, Enfermeras, Instituciones Educativas e Instituciones de Salud)

La enfermera que cuida, debe tener



Características de la enfermera

Conocimiento formal y vivencial

Debe ser

- Persona única
- Auténtica
- Capaz de generar

- Confianza
- Serenidad
- Seguridad
- Apoyo efectivo

Conocimiento

Proceso de conocer

Compromiso

Obligación contraída

Ética

Sistema de normas

Arte de intuición

Obtener los conocimientos

Aceptación del otro

Capacidad de aceptar a la persona



**1.3. Los campos de actuación y desarrollo profesional en el momento actual. Análisis y propuestas**

Una profesión polifacética

No debe enfrascarse en un servicio hospitalario, por el contrario, se debe tomar provecho de la cantidad de conocimientos e incursionar en distintos campos

Campos de Acción en egresados

- Asistencial
- Educativo
- Gerencial
- Investigativo
- Ejercicio Independiente

Asistencia clínica

Administrativa

Campos de acción del profesional

- Docencia
- Asistencial
- Administrativo
- Docencia
- Investigación



1.4. La carrera profesional.  
Concepto y situación actual



- Salud { Orem (1971), la salud se define como un estado dinámico de integridad de la estructura y función.  
La capacidad de realizar funciones independientes es la visión del concepto de salud para Virginia Henderson
- Enfermedad { Limitación concreta del ser humano, pero que varía dependiendo de los valores personales, que están influenciados por las características del individuo y de su entorno.
- La enfermería { se ha autoidentificado como una profesión humanista, que se adhiere a una filosofía básica centrada en el ser humano y su interacción con el entorno, donde la persona elige, se autodetermina y es un ser activo.

- Intervenciones de enfermería se clasifican en categorías {
  - Cuidado
  - Competencia
  - Servicios de información y asistencia
  - Conexión



- ENFERMERÍA : DISCIPLINA Y PROFESIÓN {
  - Como disciplina, enfermería es { Es más amplia que la ciencia de enfermería y su singularidad se desprende de su perspectiva, más que de su objeto de búsqueda o de su metodología.
  - Profesión { Actividad permanente que sirve de medio de vida y que determina el ingreso a un grupo profesional específico y al empleo, facultad u oficio que cada uno tiene y ejerce públicamente.

- PROFESIONALIZACIÓN EN ENFERMERÍA {
  - A partir de la creación de la Escuela de Enfermería del Hospital Santo Tomás en Londres. Siglo XX.
  - El análisis de la profesionalización permite reconocer la dimensión disciplinar.
  - El logro del profesionalismo en enfermería será el resultado de la síntesis personal y colectiva del conocimiento teórico que procede de las ciencias y el práctico que integra el arte y la técnica del cuidado
  - En la preparación de los nuevos profesionales es esencial la participación de los profesionales expertos

## Conclusión

Para mi este cuadro sinóptico, me ha servido para darme cuenta de que la profesión de enfermería es muy bonita, pero como también es de mucha responsabilidad, ya que es una profesión muy completa para el ser humano, que por ello se tiene que esforzar para lograr ser un buen enfermero, debe tener mucho conocimiento, ética, arte de intuición y compromiso. Pasando a otro punto la enfermería se viene dando desde hace mucho tiempo, por Florence Nightingale, Virginia Henderson, que fueron grandes pioneras de la enfermería, pero que gracias a ellas, fueron profesionalizando a la enfermería, hasta hoy en día la licenciatura ha sido muy importante realizarlo, para conseguir un campo laboral, pero también en mi punto de vista es necesario seguir preparándose ya que la enfermería es de mucha competencia y hay que seguir adelante, y en mi caso la enfermería es un don, que pocos pueden lograr ser a la perfección y que es de gran gusto realizarlo laboralmente, ya sea en campo administrativo, decente, investigativo y asistencia.

## Bibliografía

- *Antología de Legislación en Salud y Enfermería. Licenciatura en enfermería. Octavo cuatrimestre. enero-abri.*